

### Gedankensplitter der FDP Aadorf

#### Schwierige Frage – einfache Antwort

Zugegeben, die Vorlage zur BVG-Reform ist kompliziert. So kompliziert, dass sich sogar die Rechenkünstler von Bund und Gewerkschaften mit falschen Zahlen überbieten – ungewollt und gewollt!

Dabei ist die Sachlage überschaubar: Die BVG-Revision will den Umwandlungssatz senken. Dies müsste grundsätzlich tiefere Renten zur Folge haben. Hat es aber in den allermeisten Fällen nicht, weil die Kompensationsmassnahmen höher sind als die Kürzungen. Weder logisch, noch irgendwie nachvollziehbar, ist aber so. Viel wichtiger ist das zweite Element der Reform: Es werden mehr Leute mit tiefen Einkommen künftig eine Rente erhalten. Hierzu können sie neu für ihre persönliche Altersvorsorge einbezahlen, je hälftig die versicherte Person und der Arbeitgeber. Dies hat zur Folge, dass Ende Monat etwas weniger Lohn ausbezahlt wird. Dieser Teil des Lohnes ist aber nicht verloren, er wird der Person in ihre Pensionskasse ein- und nach der Pensionierung in Form einer Rente ausbezahlt. Dies ist das eigentliche Kernelement der Reform. Was daran unsozial sein soll, erschliesst sich einem auch auf den x-ten Blick nicht. Im Gegensatz zur AHV findet bei der 2. Säule keine Umverteilung statt. Jede Person spart für ihre persönliche Altersvorsorge. Wer während dem Erwerbsleben mehr einbezahlt, erhält eine grössere Rente. Natürlich ärgert dies die vereinigte Linke und behindert sie in der Ausübung ihrer Lieblingsbeschäftigung – dem Umverteilen von Geld, das ihr nicht gehört. Deshalb bekämpfen sie die Vorlage. Dass dank der Reform neu auch Personen mit tiefen Einkommen künftig eine Rente erhalten werden, spielt offenbar keine Rolle.

Die Aadorfer Schlagzeilen sind rasch geschrieben: Verkehrsbehinderungen wie an der Zürcher Langstrasse, neue temporäre Mitbewohner, was verständlicherweise zu Diskussionen führt - und vor allem eine hervorragend organisierte Aadorfer Mäss 2024! Ein grosses Kompliment dem OK für die erbrachte Leistung! Dank Entschlossenheit, mit viel Herzblut und mit sehr grossem Einsatz wurde eine tolle Aadorfer Mäss organisiert. Herzlichen Dank hierfür!

Mit dankbaren Grüssen